

Ni pédant ni confus, c'est le tract qui a pour objectif de vous aider à mieux comprendre les sujets politiques qui animent la société.

Issus d'une gauche qui veut aller à la racine des problèmes, nous regrettons que de trop nombreux sujets soient, dans les grands médias notamment, traités sur le plan de la morale ou bien critiqués et débattus avant même d'avoir été compris. D'autre part, nous constatons qu'il est risqué de faire confiance aux seuls algorithmes de YouTube et des réseaux sociaux, et qu'il n'est pas facile pour tout le monde de se rendre dans une librairie.

Pourtant, bien souvent, les ressources existent ; elles sont simplement noyées dans les quantités astronomiques de vidéos, de podcasts et de livres produits, de telle sorte qu'on peut avoir du mal à s'y retrouver...

Via ce tract, nous vous invitons donc à répondre à certaines idées reçues et autres caricatures que l'on entend fréquemment. Pour cela, on vous propose une sélection de vidéos, de podcasts et/ou de livres adaptés au plus grand nombre, pour que puissiez vous faire votre propre avis, basé sur des sources garanties à la fois ni pédantes (employant un langage inutilement compliqué), ni confuses (intellectuellement malhonnêtes).

En espérant que ça vous plaise ;)



Vous pouvez suivre nos groupes locaux sur les réseaux sociaux (UCL + votre ville, département ou région).

Pour nous contacter : [unioncommunistelibertaire.org](http://unioncommunistelibertaire.org), rubrique « Joindre les groupes UCL ».



# Ni pédant ni confus

Guide d'émancipation politique pour toutes et tous

La lutte des classes,  
est-ce vraiment  
du passé ?



« Il y a une guerre des classes, c'est un fait, mais c'est ma classe, la classe des riches, qui mène cette guerre, et nous sommes en train de la gagner. »

Cette déclaration bien connue du multi milliardaire Warren Buffet en plein plateau TV a de quoi faire réfléchir. Alors que le concept de lutte des classes, popularisé par Karl Marx au XIXème siècle, était de moins en moins convoqué depuis la fin des années 1980, voilà que l'une des plus grandes fortunes mondiales y faisait de nouveau référence il n'y a pas si longtemps, en 2005.

Plus récemment encore, le mouvement des Gilets Jaunes, qui a émergé en France courant 2018 a, de façon spectaculaire, ressuscité ce concept que beaucoup considéraient alors comme « has been ». Parmi eux, on pouvait y voir des routiers, des aides soignantes ou encore des personnes en recherche d'emploi... mais, finalement, n'y avons-nous pas vu avant tout et massivement des prolétaires ?

Les notions de « classe moyenne », d' « élites », de « peuple » et bien d'autres encore sont vivement critiquées car elles participeraient à masquer les rapports de classes. On vous propose donc de plonger ou de vous replonger dans ce qu'est le concept de lutte des classes et de constater, qui sait, que non seulement il n'est pas poussiéreux, mais qu'il n'a peut-être jamais été aussi pertinent qu'aujourd'hui.

## La lutte des classes, kézako ?

-  La lutte des classes : parce que c'est notre projet, par Usul  
Vidéo YouTube (chaîne Mediapart) - 13min 17sec
-  Le retour de la lutte des classes ?  
Vidéo YouTube (chaîne C à vous) - 22min 18sec

## La bourgeoisie

-  Usul. Etes-vous un vrai bourgeois ? Le test  
Vidéo YouTube (chaîne Mediapart) - 10min 18sec
-  Comment la classe bourgeoise nous manipule ?  
Vidéo YouTube (chaîne Le Média) - 27min 7sec
-  Voyage dans les ghettos du gotta  
Documentaire (gratuit sur Youtube) - 2h

## Le prolétariat & la classe ouvrière

-  Le prolétariat  
Vidéo YouTube (chaîne Minutes Rouges) - 5min
-  Les infos clés sur le monde ouvrier aujourd'hui  
Vidéo YouTube (chaîne Arte) - 10min 56sec
-  Le temps des ouvriers  
Documentaires Arte (visibles sur YouTube) - 4 épisodes de 1h
-  A la ligne - Joseph Ponthus  
Livre (éditions Folio) - 96 pages - 8€